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残疾人乘飞机!为何这样难"

首个#工士学位$意义远超一纸文凭
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! ! ! !云南河口县有一处!国际旅游

文化景观长廊"#!年前耗资 "#$亿

元建成%近日被曝将花 !亿多元拆

迁$ 面对舆论质疑#当地政府回应

称#当初建!长廊"是某房地产公司

投资# 如今政府用 !亿元赎买#是

为了将其改造为城市公共空间和

平台%财政资金未被浪费#政府实

际上还捡了便宜$

政府回应避谈反思和追责#更

像是自我表扬$按照当地官员的逻

辑#政府从开发商手中赎回文化长

廊是等价值的市场交易#并不是像

坊间所说那样#一建一拆之间浪费

近 &个亿#反而反映了!中国在城

镇化理念上新的转型和进步"$ 这

种狡辩糊弄不了民众#也掩盖不了

政府在城市规划和重大决策上的

随意与混乱$!短命长廊"的根子是

短命规划$上一个五年规划中它是

着力打造的!边境明珠"#下一个五

年规划中就因为!已不适应新的城

市发展规划和上级提出把河口打

造成为国际化滨江城市的要求"#

要被拆掉了$

文化长廊是一个涉及数亿元

财政资金的重大项目#当初是在当

地主要领导力主下!特批"投建的#

还在上一届政府规划中被写入了

!一号备案"$ 但在新的政府规划

中#这个重大项目又被地方领导推

翻了#原因是!沿河商铺严重影响

了沿岸的景观#成了群众反映的热

点问题"$但值得玩味的是#连河口

县规划局官员也感慨#!我们没想

到上面领导对城市规划的新要求

会如此之快"$

检索媒体报道#近几年很多地

方都出现过浪费巨大的短命建筑$

不少建筑刚建好就被拆除#既与城

建部门缺乏科学合理的规划有关#

也与一些地方官员畸形的执政理

念有关$如今官场屡见不鲜的情景

是#新一届领导班子轻易将前任官

员主导的规划推翻#然后重新布局

自己主导的项目$

城市规划!一届政府一张图"的

做法#不仅会浪费公共资金#还会粗

暴地损害居民&商户等利益攸关方

的权益$ 正因如此#城市规划的建

与拆之间究竟有没有浪费#不能任

由地方官员自说自话%曾遭多人反

对的项目强行上马是否符合决策

程序#也应给公众一个说法$

城市规划并非不能与时俱进地

加以调整#但要尽量避免!瞎折腾"$

如果每一个城市规划项目# 都着眼

于地方发展和民众福祉的长远考

虑# 而不是听命于某些地方领导短

期内出政绩的小算盘# 城市里拆拆

建建的场景可能会少很多$ 换句话

说#只有城市规划!长寿"成常态#

!短命建筑"才不至于频繁出现$

那么#如何让城市规划更!长

寿"#无非要做到两点'其一#在重

大项目上严格遵守科学决策的程

序#充分开展科学调研#积极吸纳

民众的意见#避免!拍脑袋"决议%

其二# 建立和完善行政问责制度#

让那些对!短命规划"负有责任的

官员依法付出代价#也打破!一届

政府一张图"的潜规则$(相关报道
见 !"!中国新闻)

! ! ! !前日夏至# 犬吠震天$ 狗肉之

争#年复一年$爱狗人士与爱肉食客

齐聚玉林#针锋相对#互不买账$ 结

果#吃肉的继续吃#护狗的接着护$

双方慷慨陈词#却说不到一块$

比如# 有志愿者举牌抗议偷盗&毒

杀&血腥屠宰#要求停卖&拒食狗

肉$ 此处因果有点跳跃***因为狗

肉销售问题多多#所以不能吃+把诉

求换成!打击违法#整顿市场"#逻辑

更顺$

反对者到底反对啥+ 若矛头直

指虐待&偷盗和安全隐患#恐怕更易

被接受$但事实上#列举诸多问题之

后#要求一步到位#反对吃狗肉$ 这

下# 双方没法谈了***!吃得不文

明&不卫生#我可以改#但凭啥不让

我吃+ "

我反对虐待动物# 残忍灌食催

肥鹅肝#囚笼插管活熊取胆#都令人

发指# 上百个国家和地区立法禁止

虐待动物%我反对偷盗宠物狗#经过

合法登记的#就是公民私有财产#被

偷盗#主人可依法维权%我反对屠宰

场无资质&肉类缺少检疫&抓流浪狗

充数#因为危及食品安全%我还反对

大张旗鼓办狗肉节#虽不违法#却疑

似炫耀#容易令许多人不快$

但我不反对吃狗肉# 尊重别人

吃的权利$以爱之名#强迫别人不吃

狗肉#爱就成了暴力$只顾对狗倾诉

爱意#无视他人基本权益$

狗是人类的好伙伴# 猪牛羊又

何尝不是$你叫爱犬!乖宝宝"#他喊

耕牛!好兄弟"#谁更情深意重+

彼之蜜糖#吾之砒霜$你说狗是

亲密朋友# 他见狗却瑟瑟发抖$ 爱

狗#与!善良"无关#道德优越感不知

从何而来$

爱狗还是吃肉#争论不休$希望

双方换位思考#更盼政府有所作为$

!夏至吃狗肉是民间习惯#我们从未

办过狗肉节$ "官方如此表态#分明

是在撇清责任$

完善养殖& 规范屠宰& 加强检

疫&打击违规&惩治偷盗,,与其推

责#不如实干$ 等到有一天#监管部

门拍胸脯说'!我市狗肉来源正规&

屠宰合法&检疫合格#没有宠物狗&

流浪狗#更无虐待&偷盗$ "这架#可

能就吵不起来了$

! ! ! !世界杯又来了$

"''"年# 刚工作的我在韩

国呆了 !$天$那次有中国队#每

天看训练#写稿子#(天 (万字$

比赛结束返家#瘦了 ($斤$

回首 "''"#我终身难忘$ 出

发时#接待方订错机票#我临时

改坐头等舱赶到西归浦$ 在光

州#宾馆没有房间#只好住进情

人旅馆$ 半决赛后#听说巴拉克

出现在一家赌场# 连夜赶去#却

阴差阳错采访到了诺伊维尔$

那一次#中国队铩羽#我对范

志毅印象挺好# 因为他在宾馆大

堂和我聊了 "个多小时$ 其他国

脚#聊几句就不错了$过两年我也

资深了# 埋怨过祁宏# 祁宏茫然

道'!每天 !'多个记者找我,,"

"''&年德国世界杯#我沉着

多了$ 知道申请门票和混合区采

访票的!诀窍"#学会和新闻官!套

近乎"了$ 采访英格兰队训练#发

觉!天空体育"直播全过程#第一

次琢磨!纸媒怎么办"+ 坐在世界

杯决赛赛场的记者席上# 看齐达

内!惊天一顶"#来不及遗憾$

总结 "''&#我写了一篇!晏

秋秋采访晏秋秋"#自问自答$文

章登在晚报版面上#编辑把标题

改为-很多人比我聪明#我比很

多人勤奋.$

)年前# 我已调离体育部$

但 *月的一天#在世博会南非馆

门口采访时#短短 *分钟接到两

个世界杯专栏邀约$ 一个预测#

一个评球$ 我很兴奋#认为缘分

奇妙$ 当时非常看好西班牙队#

始终支持$ 最后西班牙队夺冠#

我被赞!懂球"#心比蜜甜$

"'()来了$ 照例有几个开

专栏的邀请$ 天天要写 "'''字

的#我敬谢不敏$有一家说#每天

只要一句话评球# 我想了许久#

也不敢接$ 一句话评球# 比写

"'''字#更难$

如果没有特殊的意外#大概#

)年后不会再有世界杯专栏邀约了

吧$ 我感慨#但不遗憾$ 当然#生命

中充满意外$ 今天上午#葡萄牙最

后一分钟进球# 我还能呐喊几声#

!旁观"的乐趣#也就油然而生了$

足球忆旧# 会发现世界杯#

和许多事一样$ 谋事在人#成事

在天$很多时候#人生追求的#也

不过是偶然中的必然吧$

! ! ! !今年助残日过去不久# 就遇到

这样一件事'我爱人是坐轮椅的残疾

人$ 她和她的残疾朋友想坐一趟飞

机旅游$没想到#网上不能购票$打开

航空公司网站或拨通电话热线#都明

确告诉你#残疾人必须在指定地点申

请购票#!事先告知"# 才能申请电动

轮椅托运和机上专用窄轮椅$ 我不

得不到航空公司直属营业部去购票$

再一个没想到#乘机的残疾人数#航

班公司有限制#在座位数为 ('(+"''

个时#不得超过 )名$于是#我爱人和

她的残疾朋友只得作罢$

其实# 残疾人乘机不仅程序繁

琐# 而且拒载时有发生$ 据媒体报

道#!,岁可以单独使用轮椅出行的

魏先生# 他在网上订了一张航空公

司的机票#打算去西安$ "'(!年 ("

月 !(日#魏先生在浦东机场爱心通

道换登机牌# 但航空公司却不同意

给他办理登机手续$ 拒绝的理由是

他不能自行行走$

其实# 这完全是航空公司有关

部门不作为$在一些发达国家#对残

疾人的出行# 无论在硬件上还是软

件上#都已做得很好$ 比如#加拿大

残疾人完全像健全人一样$ 离不开

轮椅的残疾人完全可以坐飞机#有

专门预留的轮椅位& 固定装置以及

供他们乘轮椅上下的自动升降梯

等$我们航空公司为什么就做不到+

非要残疾人离开轮椅#去托运+这不

是为难残疾人吗+

同时# 我国航空公司有关法规

也不尽完善&不尽合理$中国民用航

空局运输司曾在 -北京残奥会残疾

人航空运输政策.的基础上#制定了

-残疾人航空运输办法 (试行).#在

保护残疾人乘机出行权上有较大的

进步$ 依据这一-办法.#航空公司的

拒载行为几乎都是违法的$ 但遗憾

的是#这一-办法.只是一般性文件#

法律效力并不高$ 一些比-办法.法

律效力更高的航空公司规定# 本身

存在不合理#直接影响了-办法.的

实施效果$ 比如#-中国民用航空旅

客&行李国际运输规则.第 ",条规

定'!旅客的健康状况不适合旅行#

或可能给其他旅客造成不舒适#或

可能对旅客本人或其他人员的生命

或者财产造成危险或者危害"#承运

人!有权拒绝运输旅客及其行李#由

此给旅客造成的损失# 承运人不承

担责任$ "这些歧视性的不合理限制

条款#成为航空公司的挡箭牌#削弱

了这一-办法.的实际效力#成为残

疾人无障碍乘机出行的巨大阻碍$

要改变残疾人乘机出行难#最

重要的就是加大立法保护力度#并

及时清理& 修改过时的不合理的规

定$近日#民航已与中国残联合作调

查#修订-残疾旅客航空运输办法.$

我们希望能够及时公开征求社会意

见#尤其是残疾人的意见#并且提高

这一法规的级别#保障残疾旅客的

航空出行便利$

! ! ! !足球"足球"用足不许用手"足踢的

球"踢的也是头"勇而谋"才有苗头"看客

用眼"一样也得用头么# 你用你的头"他用

他的头"眼巴巴"不够"不够$$

甲午足战场外客春彦

谢春彦

! ! ! ! 日前# 湖北职业技术学院

"'()届 (('!名毕业生从院长和导

师手里接过!工士"学位证书$这是

国内首所高职院校试水为高职高

专层次的学生授予学位$

作为国内出现的首个!工士学

位"#其意义远超一纸文凭本身#有

望成为职业教育发展的重要里程

碑$我国现有高等教育学位体系是

不完整的#有博士&硕士&学士#但

高等职业教育没有学位#导致技术

技能型人才上升通道狭窄$

长期以来# 一些地方往往把主

要精力用在打造综合型大学# 对于

职业教育缺乏重视$ 将高职教育明

确为高等教育的一种类型# 有助于

端正政府理念#加大财政投入$

受!劳心者治人#劳力者治于

人"等传统观念影响#职业教育在

国内备受歧视$湖北职院试点建立

!工士学位"#有利于营造全社会尊

重技能人才的良好氛围$

坚持严把学位关#能够大大提

高!工士学位"的含金量$湖北职院

坚持获得学位的学生必须达到!三

证"&!四合格"标准#学业成绩和技

术技能兼备#这一严格尺度也为国

家职业教育学位制度建设提供范

本$（张枫逸 刊今日新华每日电讯
本报有删节）


